
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Hemmingen, 16.03.2023 

 

 

Fragenkatalog: Sachstand Kiesabbau Arnum-Wilkenburg/Römerlager 

 

Sachverhalt: 

 
Der mögliche Kiesabbau in Arnum-Wilkenburg beim Römerlager ist weiterhin möglich. 
Um sowohl für die Bürger:innen, als auch für die Politik mehr Transparenz im 
laufenden Verfahren darzustellen, haben wir zum Sachstand Kiesabbau folgende 
Fragen an die Verwaltung: 
 

1.) Wann hat der letzte Austausch mit Holcim stattgefunden? 
 

2.) Wann plant das Unternehmen Holcim offiziell mit dem Kiesabbau in 
Hemmingen zu beginnen? Gibt es bereits Absprachen mit der Stadtverwaltung 
zu den nächsten Schritten? Wenn ja, welche sind das?  
 

3.) Wie ist der aktuelle Sachstand laut der Stadt Hemmingen zum 
Planfestellungsverfahren? 
 

4.) Welchen Sachstand hat die Stadt Hemmingen vom Umwelt- und 
Agrarministerium in Niedersachsen zum Kiesabbau?  Wann ist der letzte 
Austausch dazu erfolgt und was hat sich hinsichtlich des 
Landesraumordnungsprogramms (LROP) seit dem 27.01.2022 geändert? (1) 
 

5.) Wann soll es zu einem Erörterungstermin kommen, um eine 
Kostenabschätzung für die Sicherungsmaßnahmen durchzuführen? Gibt es 
hierzu bereits einen festen Termin oder bereits Zahlen, Daten und Fakten? 
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6.) Welche Bewertung der rechtlichen Möglichkeit hat der Rechtsanwalt für die 
Stadt Hemmingen erarbeitet, falls es zur Auskiesung kommen soll? (2) 
 

7.) Welche Auswirkung hat die Auskiesung auf den Hochwasserschutz für das 
Gebiet um Wilkenburg? Hat die Verwaltung dazu eine Bewertung 
vorgenommen? (3) 
 

8.) Gibt es bereits Pläne der Verwaltung, im Fall einer unvermeidbaren 
Auskiesung mögliche Lärm- und Umweltbelastungen zu verringern oder gar zu 
verhindern? Besteht überhaupt die Möglichkeit der Einflussnahme durch die 
Stadt Hemmingen? 

 
 

Quelle:  
 
(1): siehe 8. Sitzung des Rates der Stadt Hemmingen am Do, 17.08.2017 
https://www.stadthemmingen.de/allris/to020.asp?TOLFDNR=6375#searchword 
(2) siehe 2. Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Umwelt und Klima am 
Do, 27.01.2022: 
https://www.stadthemmingen.de/allris/to020.asp?TOLFDNR=14715#searchword 
(3) siehe: Resolution für den Schutz und die Bewahrung des historischen Erbes der 
Stadt Hemmingen und für den Schutz vor Lärm- und Umweltbelastungen von SPD & 
CDU https://spd-
hemmingen.de/uploads/spdOrtsvereinHemmingen/nachrichten_2017/resolution_rom
erlager.pdf 
 
 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
Kerstin Liebelt 
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